

**PERILAKU KOMUNIKASI ORANG TUA DAN
KEPRIBADIAN ANAK**

(Studi kasus kekerasan verbal dan nonverbal yang dilakukan oleh orang tua dan pengaruhnya terhadap konsep diri anak)

**COMMUNICATION BEHAVIOR OF PARENTS AND CHILD
PERSONALITY**

(Case study of verbal and nonverbal abuse of parents and its influence at children self concept)

SKRIPSI



Disusun oleh:

DELIMA LESTARI

20040530213

**JURUSAN ILMU KOMUNIKASI
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2008**

**KOMUNKASI INTERPERSONAL ORANG TUA DENGAN SISWA TUNA
DAKSA DALAM MENUMBUHKAN RASA PERCAYA DIRI SISWA**

(Studi kasus proses komunikasi orang tua dengan siswa tuna daksa dalam menumbuhkan rasa percaya diri siswa tuna daksa di SLB Tunas Kasih Donoharjo, Kec. Ngaglik, Kab. Sleman, Yogyakarta)

**INTERPERSONAL COMMUNICATION OF PARENTS WITH TUNA
DAKSA STUDENTS IN ORDER TO EAGER SELF CONFIDENCE OF
STUDENTS**

(Case study proces of interpersonal communication parents with tuna daksa students in order to eager self confident of students in SLB Tunas Kasih Donoharjo, Kec. Ngaglik, Kab. Sleman, Yogyakarta)

SKRIPSI

Diajukan guna memenuhi persyaratan memperoleh gelar sarjana (strata 1) pada program studi Ilmu Komunikasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Disusun oleh:
NOVI ANGGRAINI
20040530157

**JURUSAN ILMU KOMUNIKASI
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2008**

HALAMAN PENGESAHAN

SKRIPSI

Telah dipertahankan dan disahkan di depan Tim Penguji
Jurusan Ilmu Komunikasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
Pada:

Hari : Selasa
Tanggal : 4 November 2008
Tempat : Ruang Multimedia

SUSUNAN TIM PENGUJI

Ketua

Suciati, S.Sos., M.Si

Penguji I

Penguji II

Sovia Sitta Sari, S.IP, M.Si

Fajar Iqbal, S.Sos, M.Si

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu
persyaratan untuk memperoleh gelar Sarjana (S-1)
Tanggal: 4 November 2008

Fajar Iqbal, S.Sos, M.Si
Ketua Jurusan Ilmu Komunikasi

Motto

Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman diantara kamu dan orang-orang yang diberi ilmu pengetahuan beberapa derajat.

Dan Allah akan mengetahui apa yang kamu kerjakan. (Al Mujadalah: 11)

Hidup dan nasib, bisa tampak berantakan, misterius, fantastis, dan sporadis. Namun, setiap elemennya adalah subsistem keteraturan dari sebuah desain holistik yang sempurna. *Menerima kehidupan berarti menerima kenyataan bahwa tak ada hal sekecil apapun terjadi karena kebetulan.* -Pemikiran Harun Yahya, Edensor: Andrea Hirata- (someone, 21-04-08: 11.57)

Kau memperoleh kekuatan, keberanian, dan rasa percaya diri dari setiap pengalaman yang membuatmu berhenti sejenak untuk menghadapi rasa takutmu. Kau dapat berkata pada dirimu sendiri, "Aku telah tabah menghadapi kengerian ini. Aku pasti menghadapi hal berikutnya." (Eleanor Roosevelt)

Keimanan akan mendatangkan lebih dari sekedar cinta dan kebaikan.
(dikutip dari buku "Bukan Pernikahan Cinderella")

Socrates berkata bahwa *hidup yang tak teruji adalah hidup yang tak layak dihidupi.* Hanya ada satu tempat di dunia dimana manusia terbebas dari ujian hidup, yakni kuburan. Berarti tanda manusia masih hidup adalah ketika dia mengalami ujian, kegagalan, dan penderitaan. *Lebih baik tahu mengapa kita gagal daripada tidak tahu mengapa kita berhasil.* (dikutip dari buku "Setengah Isi setengah Kosong")

Apa yang kamu kerjakan adalah apa yang kamu yakini, Apa yang kamu yakini adalah apa yang kamu pandang, Apa yang kamu pandang adalah apa yang kamu pelajari dari kehidupan. (Penulis)

Halaman Persembahan

Atas segenap cinta dari Mu Allah SWT yang telah menegurku dalam setiap kekeliruan perjalanan hidupku, hingga aku kembali kepada Mu dengan ketulusan cintaku, dan sampai detik ini tak henti-hentinya Kau berikan lautan cinta Mu untukku.

Akhirnya...

Hasil penelusuran imajinasi dan olahan kognisi ini aku dedikasikan untuk Bapak yang mengiringi hidupku dalam satu pengharapan tertinggi untuk cinta, semoga seiring waktu yang terus bergulir kau ijinakan sayapku terbang dalam inginku...

Dan

Untuk jiwa-jiwa yang tak lelah mencari setetes cinta dalam keringnya jiwa ...

♥ Bapakku, Sutarno...terima kasih bagaimanapun aku ada kamamu. Dalam tiap detik nafasku takkan pernah berhenti menghembuskan secuil harap atas sebetuk permintaan kecil yang sangat berarti bagiku.

♥ Bunda, Ummi, Ibu, Mamiku tercinta, Siti Rukmi... terima kasih. Karenamu gelap itu menjadi terang, mendung itu menjadi cerah, dan hitam itu menjadi putih. Aku belajar cinta darimu, dan kau telah gantikan cinta yang selama ini belum sepenuhnya kudapatkan. Semoga Allah senantiasa mencurahkan rahmatNya atas tiap langkah, tiap tetes keringat, dan tiap tetes airmata perjuanganmu untuk keluarga ataupun agama.

♥ Untuk kakak-kakak dan kakak iparku (Mbak Endah&Mas Edi, Mbak Rina&Mas Sudi, Mbak Juni&Mas Nano, Mas Catur), terima kasih... Aku belajar dari kalian bahwa dalam hidup itu selalu membutuhkan perjuangan yang tak kecil. Semoga kita selalu kompak. Gara-gara kalian dah pada nikah, aku capek ditanyain orang kapan nikah??? Hehe...

♥ Untuk keponakanku, Lintang (semoga cita-cita menjadi penulis nya kesampean!), Adib & Haidar (jangan nakal ya...?!), Zufar & Khansa (mut...imut-imut...tak gigit lho!! Sorry, bulik sering nakal ya?!hehe...). Terima kasih...kalian selalu memberi suntikan semangat saat kejenuhan melandaku.

♥ Untuk sahabatku, Anna... terima kasih telah menemani dan menghiasi hari-hariku hingga 10 tahun ini, selalu memberiku semangat, membangunkanku saat aku terlena, menopangku saat aku rapuh. Aku bangga memiliki sahabat sepertimu. Kita telah sama-sama dilahirkan kembali melalui metamorfosis yang telah kita yakini sebagai kebenaran. Memang tak ada Gading yang tak retak, Tak ada pohon yang tak bergeming diterjang angin. Hanya saja akar yang kuat membantu untuk tak tumbang meski tak berdiri tegak. Tetap semangat ya, jalani hidup untuk diri maupun agama.

♥ Untuk jiwa yang saat ini memberi warna hati dan hariku "My Nice Brother"...terima kasih telah bersedia menerima apa adanya aku, kesabaranmu telah berhasil memecahkan separuh kode hatiku. Meski awal cukup mengejutkan, namun kau berhasil meyakinkan jalan ini. Entah apa yang akan terjadi kemudian, namun kamamu aku tak merasa lelah berjalan. Kepercayaan hatimu pada hatiku cukup membawaku menjadi sosok yang cukup dihargai. Terima kasih... Semoga Allah menjaga hatiku untukmu dan hatimu untukku jika hati kita hendak la pertemuan nanti. Selesaiin kuliahnya baik-baik...setelah itu raih cita-cita (da harapan berbeda dari ur little sister n her mom. Tau kan?? Hehe...), setelah itu up 2 u deh...!!!

♥ Untuk "My Big Brother", yang pernah jadi penasihat hati, jiwa, spiritual dan motivator... terima kasih pernah banyak meluangkan waktu untuk ocehan "Si Gulma yang Baik Hati" ini (Hehe...). Meski naschatmu sepedas cabe rawit, tapi semua yang serba sebentar, sejenak, dan kecil yang pernah bergulir itu cukup mempengaruhi sisi kedewasaanku. Bagaimanapun

sebagian jiwaku terbentuk karna perkenalanku dengan sosokmu. Sebisa mungkin calon "Singa terbang" (menurutmu), tak takut mencoba dan lebih percaya diri. Terakhir... ada kecewa di hati ini karena entah mengapa seiring berjalannya waktu banyak perubahan yang terjadi. Idealisme yang mengiringimu itu seakan kabur dimataku??? Nggak mungkin ada diskusi panjang lagi ya...?! Semoga bahagia bersama princess...

♥ Untuk jiwa yang pernah mengisi hati dan secuil hari dalam tarikan dan hembusan nafas yang tak panjang...terima kasih telah memberi lukisan di lembar hidupku. Memahami hati ini memang proses pemecahan kode yang rumit bahkan oleh sang pemilik hati sekalipun so, butuh kesabaran yang tak terkira...payah???!!! Maaf jika ternyata banyak menyisakan luka di hati...

♥ Untuk Sahabat yang menemaniku dari awal kuliah hingga akhir kuliah, T ya...terima kasih menemani hari-hariku dengan tawa, canda, gurauan, kegilaan yang tak terkira. Akhirnya, perjuangan kita untuk mengakhiri kuliah ini tuntas sudah! Masuk kuliah bareng, keluar bareng, kos bareng, pindah kos juga bareng. Btw, kamu ngekor aku apa aku ngekor kamu sey?? Hehehe...salam buat Mas Lilik ya?! Tenang...tenang, cuma nitip salam terima kasih sering bantu D5 selama kuliah juga selama hidup di kos (mo bilang idup di Jogja, tapi kan emang dari kecil dah di jogja. Hehe..)

♥ Untuk Sahabat-sahabatku, Rini&Rina (yang lebih dulu menyelesaikan kewajiban keilmuannya)...Terima kasih selalu memberiku semangat. Dunia kita adalah dunia canda, tawa, suka, dan duka yang unik dan menorehkan kenangan yang tak terlupakan.

♥ Untuk Sahabat berbagiku ketika sama-sama yakin untuk terjun menempuh penelusuran akhir kuliah, Rahma... terima kasih selalu memberiku semangat dan memberiku sandaran saat aku harus terpuruk. Banyak hal lucu, menyenangkan dan kadang agak gila yang sama-sama kita lakukan demi sebuah pencapaian akhir ini. Aku selalu yakin kamu bisa melewati apapun yang selalu menjadi rintangan dalam hidupmu. Ok, fren?? Untuk Novi, sahabat berbagiku yang sama-sama menguatkan saat nungguin bunda-bunda kita... terima kasih karna kamu selalu selangkah lebih cepat memacuku untuk lebih semangat. Akhirnya semua selesai ya... Bukankah kita ber3 pernah menganggap diri kita sebagai "The Power Puff Girl"???

♥ Untuk Afni, terima kasih mengizinkan "Si Printer" menginap sejenak di ruang pencarian ideku dan tempat istirahatku, itu cukup membantuku dalam penyelesaian tugas ini. Sukses ya...

♥ Untuk Nita dan juga Anik, terima kasih atas dukungannya. Sukses selalu buat kalian...

♥ Untuk Angga, teman keluh kesah, teman bercanda, teman gila-gilaan...Mo bilang apa ya? You're so funny, A... Terima kasih, supportnya. Cepetlah dewasa, umur dah tua kale', jangan terlalu sering ngomongin cewek lewat. Hehehe... Ayo semangat kerjain skripsi!!! Kapan neh smsan pake bahasa inggris lagi? Ck...ck...ck... dadi bule kesasar q!!! Hehe...

♥ Untuk teman-teman "ngerumpi" ku di ruang dosen; Aini, Desy, Rina, Yeni, Sofi, Ucha, Lia, Mini, Ari, de el el (yang belum disebut, maaf...!). Aduuuuhhh...Ibu-ibu jangan ngrumpi mulu dong?! Terima kasih... kalian membuatku semangat!!!

♥ Untuk teman-teman kosku, Fia terima kasih untuk motor juga tasnya. Hehe...kapan ya kita nonton GP lagi? Enggar terima kasih ide judulnya. Brilliant...! perlu kamu ingat bahwa apa yang tak terlihat sempurna itu kadang orang lain anggap menjadi sangat sempurna, semoga suatu saat kita temukan teman sejati yang membantu menutup lubang luka di hati kita. Phuechh...! O...ya kita termasuk aktivis cap "gudang" beraninya di belakang lho.. Satu lagi...tak tunggu metamorfosis sempurna! Inung selamat datang di komunitas orang-orang unik "Pondok Muslimah", Yenni, Novi & Dewi terima kasih membuatku selalu bersemangat. Kalian masih "Best" jangan pernah terbutakan oleh dunia yang kadang menipu, biarkan orang lain akan bilang kita orang-orang langka abad ini, yang jelas kita harus yakin bahwa tak hanya dunia yang kita buru melainkan ada tempat lain yang lebih abadi yang kita tuju. Sukses buat semuanya...

♥ Untuk teman-teman organisasiku di Nasyiatul "Aisyiyah, terima kasih selalu menyiram pohon ruhiyahku setiap hampir layu. Semoga kita tetap dapat menorehkan setitik kemampuan kita untuk agama dan lingkungan kita meskipun kadang seiring bergolaknya kehidupan dari waktu ke waktu membuat kita merasa bahwa membenahi diri menjadi jauh lebih sulit daripada membenahi orang lain. Tetapi, yang jelas lebih baik berusaha untuk tidak hanya diam meski hanya dengan sedikit kemampuan daripada tidak peduli sama sekali. Al Birru Manitaqo...

♥ Untuk hati-hati yang pernah, hendak, ataupun telah menitipkan, mempercayakan, meletakkan, memberikan hatinya untuk ikut mewarnai jiwa ini. Dan...untuk hati-hati yang tak tersebut secara nyata disini tapi pernah tersentuh, ataupun pernah terhubung dengan jaringan kehidupanku... terima kasih.

ABSTRAK

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Jurusan Ilmu Komunikasi

Konsentrasi Public Relations

Delima Lestari

Perilaku Komunikasi Orang tua dan Kepribadian Anak

(Studi Kasus Kekerasan Verbal dan Nonverbal Orang tua dan Pengaruhnya pada Konsep diri Anak)

Tahun Skripsi: 2008 + 99 Halaman + 12 Lampiran + 2 tabel

Daftar kepustakaan: 17 Buku + 4 Sumber *Online*

Penelitian ini mencoba untuk menguraikan dan menganalisis kasus kekerasan verbal dan nonverbal oleh orang tua terhadap anak yang berpengaruh pada konsep diri anak sebagai komponen utama kepribadian. Kekerasan timbul sebagai bentuk cara mendidik orang tua terhadap anak. Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan fenomena kekerasan verbal dan nonverbal dalam mempengaruhi kepribadian anak, mendeskripsikan konsep diri anak sebagai pengaruh dari adanya perlakuan kekerasan verbal dan nonverbal orang tua, dan untuk mendeskripsikan tanggapan anak ketika mendapat perlakuan berupa kekerasan verbal dan nonverbal dari orang tua. Kerangka teori dalam penelitian ini melihat pada perilaku *komunikasi verbal dan nonverbal* orang tua, *konsep diri* yang terbentuk pada anak, pendekatan *teori kepribadian* dan *tinjauan mengenai kekerasan*. Jenis penelitian yang digunakan adalah deskriptif kualitatif dengan metode penelitian bersifat studi kasus. Hasil penelitian menunjukkan bahwa anak korban kekerasan orang tua memiliki gangguan kepribadian. Dalam hal ini, konsep diri sebagai komponen utama kepribadian yang dimiliki anak menunjukkan konsep diri negatif. Konsep diri negatif membawa anak memiliki sikap introvert ataupun tertutup. Adapun karakteristik anak dengan konsep diri negatif meliputi kepekaan terhadap kritik, cepat marah, responsif terhadap pujian, cenderung tidak disukai orang lain, menghindari dialog terbuka, dan memiliki sikap pesimis.